

ECHO ONLINE / LOKALES / ODENWALDKREIS / **BAD KÖNIG**

Bad König

07.10.2017

## Nach neun Monaten steht der Haushalt

*Von Gerhard Grünewald*

### STADTWIRTSCHAFT Anerkennung für leichtes Plus in Bad König

BAD KÖNIG - Nach neun Monaten provisorischen Wirtschaftens kann Bad König wenigstens das letzte Quartal 2017 den Regeln entsprechend bestreiten. Denn seit einer Spätgeburt in der Stadtverordnetenversammlung vom Donnerstagabend verfügt die Stadt über einen Haushalt 2017 und damit über jene Autorisierung ihrer Einnahmen und Ausgaben, die den Kommunen eigentlich zum Jahresbeginn aufgegeben ist. Der nun nachgereichte Kurstadt-Etat stützt sich auf eine gemeinsame Mehrheit der Abgeordneten von SPD und CDU, ihre Zustimmung versagt haben die Fraktionen von ZBK und Grünen.

Dabei machte für die Wählergruppe Dr. Georg Strack das Nein vor allem an der verzögerten Einbringung des Haushalts fest: Er könne seinen Verpflichtungen als Parlamentarier nicht gerecht werden, wenn er bereits ausgeführte Transaktionen nur noch nachträglich abnicken dürfe. „Ich frage mich, warum ich jetzt noch mit dem Etat 2017 eine Vorauserklärung für Investitionen wie die Sanierung der Momarter Trinkwasserversorgung beschließen soll, wenn es eigentlich schon Zeit wäre, diese mit einem regulären Haushalt 2018 zu behandeln“, gab Strack zu bedenken. Martin Bereiter (CDU) hingegen hielt es dem Etat für dieses Jahr gerade zugute, dass er das Momarter Trinkwasserproblem noch aktuell aufgreife und mit seinem Investitionsprogramm sogar die mittelfristige Gesamtlösung aufzeige (dazu gesonderter Bericht). Insgesamt sah der Christdemokrat ebenso wie sein sozialdemokratischer Kollege Roger Nisch den Haushalt als Ergebnis einer gemeinsamen Kraftanstrengung von Politik, Bürgerschaft und Verwaltung, das die Überführung in Gesetzesform verdiene. Dies gelte umso mehr, als der Kurstadt trotz aller Sonderbelastungen die Umwandlung des jahrelangen Defizits in ein leichtes Plus gelinge.

#### ECKDATEN

Nach ihrem Haushalt 2017 setzt die Stadt Bad König in diesem Jahr 18,9 Millionen Euro um und erzielt dabei ein Plus von 66 000 Euro. Damit macht sie zum zweiten Mal hintereinander kein Defizit. Allerdings schiebt die Stadt aus den Jahren mit negativen Etatabschlüssen ein Minus von rund

Klare Signale von der Aufsichtsbehörde

Warum die Mehrheitsfraktionen in der späten Vorlage keinen Hinderungsgrund dafür erkennen, machte dabei der SPD-Sprecher deutlich: Die Einbringung eines Etats ergebe erst dann Sinn, wenn dieser auch mit einer Genehmigung rechnen könne. Hier habe die Aufsichtsbehörde

zehn Millionen Euro vor sich her. (gg)

signalisiert, dass eine solche Gestattung von der Nachreichung fehlender Jahresabschlüsse abhängt.

Infolgedessen sei es richtig gewesen, sich erst auf diese Aufgabe zu konzentrieren und dann den Etat vorzubereiten. Zwar benannte auch Nisch die diesem Handlungsstrang zugrunde liegenden Versäumnisse in der städtischen Buchhaltung und die bei deren Nachbesserung festgestellten Schwächen bei der Eintreibung von Abgaben. Für ihn aber zählt am Etat 2017 vor allem der Ansatz, hier Abhilfe zu schaffen, was sich unter anderem in einer Wiederverstärkung der ausgedünnten Verwaltung zeige.

Die Grünen freilich sehen den Etat damit weit von der von ihnen geforderten Kehrtwende in der Sparpolitik entfernt, wie Hedwig Seiler und Peter Krebs ausführten. Mit der Abschaffung des Kurbusses habe die Kurstadt ihre Infrastruktur weiter ausgedünnt, die sie zudem großflächig verfallen lasse: Der Bauhof müsse inzwischen mit einer so schwachen Besetzung auskommen, dass sich vor allem in den Stadtteilen ein Instandhaltungstau bilde.

Als Ursache für diesen Sparzwang rückte dann mit Hedwig Seiler auch Martin Schlingmann (ZBK) wieder die Odenwaldtherme in den Blick: Bürgermeister Uwe Veith und seine Mehrheit hätten es versäumt, etwas gegen die jährliche Belastung mit dem Defizitausgleich für das Wohlfühlbad in Höhe von zuletzt 330 000 Euro zu unternehmen. Auch das koste den Haushalt die Zustimmungsfähigkeit.

## Weitere Empfehlungen



**RHEIN-MAIN**  
Neue Polizeidienststelle im Frankfurter Bahnhofsviertel



**BAD KÖNIG**  
Bad Königer Grundschule erhält neuen Trakt mit neun Sälen: Unterrichtsfrei wegen Anlieferung



**BAD KÖNIG**  
Kurtheater wird Bürgerspiel



**ROSSDORF**  
Vom Ei zum Küken

## Unfassbar: So verkaufen Sie Ihre Wohnung zum Höchstpreis

Anzeige

Die Preise für Immobilien sind auf Rekordhoch: